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平成２９年の船坂盆踊り 

８月１５日（火）１８時３０分から、

天気予報は高校野球が休みになる位の豪

雨が予想されていた中、体育館で毎年恒

例の盆踊りが開催されました。 

体育館に着くと、入り口にはたこ焼き

やフランクフルト、かき氷に飲み物など

の屋台が並び、たくさんの人たちが行列

を作っていました。 

 体育館の中は紅白の垂幕で囲まれた櫓

が組まれ、太鼓がセットされ、提灯が飾

られていて盆踊りの雰囲気が漂い、音頭

取りの方々が唄われる生の音頭がはじまると、自然に踊りの輪が出来て、大人も子供もたく

さん踊りに参加されていました。 

船坂音頭と阿波の重良兵の踊りは独特な踊りで難しいイメージがありましたが、来賓の

方々もたくさん来られていて、踊りの輪に参加されていました。 

 私は十数年振りに参加をしましたが、音頭を聞いて踊りの輪を見ていると、小さい頃は浴

衣を着て、踊れることを楽しみにしていた事を思い出しました。 

盆踊りはお盆に帰ってくるご

先祖様を、子孫やたくさんの人

たちで共に楽しく踊って無事に

帰ってもらう風習だそうで、船

坂でもこれからず～っと永く続

いて行ってくれるといいな～と

思います。 

来年は浴衣を着て踊りの輪に

参加してみたいと思います♪ 

（編集委員：中尾 尚美） 
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二枚羽、舞い上がれ！ 

平成２９年８月２０日（日）、「東日本は日照不足で暑くない」のニ

ュースが腹立たしいほど順調に暑い船坂里山学校の２年生教室で、二

枚羽の竹とんぼ作り体験が開かれました(；-д-)ゞ ｱﾁｨｰ!!  

講師はなんと里山学校に勤める"ＤＩＹの達人"さん。準備物のう

ち、羽を固定させる土台に曲げるためのろうそく台、角と丸の各やす

りは全部達人さんの手作り。しかも参加組数分全て作られたとのこと

で、本当にお疲れ様です w(ﾟ o ﾟ*)w ｽ､ｽｹﾞｰ!!  

さっそく羽の作り方から開始。真ん

中の穴開け寸法取りで「羽は縦１．６cm、横１１cm。 

さぁ穴開けのしるしはどこにつければいいかな？」と、予想もしない

算数問題がでて子どもたちはとまどい満開(;^_^。 

それでも工作実技はみんな元気！ノコギリ持つ手がふらつく子も付添

いの親御さんたちのフォローと、子どもたちのガンバリで竹とんぼが完

成。運動場で空に向かってみんなで勢いよく二枚羽を飛ばしましたと

さ。（編集長：中西 学）

船坂っ子 

こんにちは、2班の矢田貝です。 平成 29年 7月 24日

に、2,766g

の男の子を出

産しました！ 

 名前は『自

分自身で人生

を切り開いて

いけるように

…』という願

いを込めて、

櫂(かい)とつけました。 

 弟ができた 2歳の双子は、櫂が泣いていると「櫂くー

ん！」と呼びながら近寄り、頭をなでなで、そしてちょっ

と強めのボディタッチとチューをしてくれます。 元気いっ

ぱいの姉たちに揉まれ、息子はたくましく育ってくれるこ

とでしょう。(笑) 新生児とイヤイヤ絶頂期の双子の子育

てはなかなかハードですが、じぃじ・ばぁばに協力をお願

いしながら、夫婦力を合わせて頑張っていきたいと思いま

す。（協力：矢田貝 歩） 

 

★船坂のサークル活動★ 

[バレーボール]水19:30 [テニス] 土日9:00 

[カラオケ]第4 土(H28/4～休部中) 

[ゴルフ]年3～4 回 

[ヨガ]月10:00 火19:30 [趣味作品]常設展 

[グラウンドゴルフ]水・金 9:30  

県民広場→ [加工品] [ランチ] [カフェ] 
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船坂住民数珠つなぎ（坂田 芳郎さん） 

今回は６班の坂田芳郎さんのご登場。インタビュアーのために略歴入

りの覚書を事前に作成いただいたり、息もつかせぬマシンガントークが

炸裂したり、坂田さんの行動力はやっぱりスゴいです(;^_^ 

―（覚書片手に）あれ？ 坂田さん船坂生まれじゃないんですか？ 

 坂）僕は芦屋生まれやねん。小学校３年生の時に疎開を兼ねて父の生

家の船坂にきたんです。それまで通ってた小学校と比べると船坂小学校

は本当に小さくて、当時そのことで悪口を言ってしもたんやけど、その

せいで同級生は今でもそのことを言いよります（苦笑）。 

―戦時中で運動場が開墾されてた時代ですね。 

 坂）出征で若い人がいなくなった家の手伝いに行ったりもしてました。でも、それまで畑仕事したこ

とがない子どもが行っても大したことが出来るはずもなく、逆に邪魔やったと思います。せやのに家の

人はそんなぼくらにボタ餅をくれたりして、家の人のほうが本当によくしてくれてました。 

―小学校卒業後は？ 

 坂）中学・高校は三田。大阪市立大学に進んでからは、大学が遠いのでほとんど船坂に戻らず友達の

下宿を泊まり歩いてました。当初は心斎橋に校舎があったので、大丸のエレベーターガールに皆でちょ

っかいだしにいったり、授業の代返を頼んで麻雀しに行ったりと、よう遊んでましたわ（笑）。 

―遊び人だったんですね（笑）。ご結婚はいつ頃？ 

 坂）昭和３７年頃やったかな。妻は高槻出身でお見合い結婚でした。その時は鉄鋼商社の営業で大阪

で働いてたけど、結婚を機に船坂をでて、それからは名古屋・東京・福岡などに転勤して働いてまし

た。僕は年末年始しか船坂に帰らへんかったけど、娘２人は夏・冬休みに２人だけで毎年船坂に帰って

ました。出発の空港や駅までぼくらが連れていき、到着は船坂の父母が迎えにいってね。その頃の船坂

は僕より娘のほうがよう知ってるかもわかりません（笑）。 

―船坂に戻ってきたのは？ 

 坂）退職して６１歳の時に夫婦だけ戻ってきたんやけど、早々に自治会・善照寺・農会の役についた

り山口公民館推進委員を務めたりしました。畑仕事なんて小さいころに手伝ったぐらいで何十年もして

ないから「出来へん」と言うたんやけどね（苦笑）。でも、そのお陰で地元にすぐにとけ込むことが出

来たんは確かです。 

―坂田さんと言えばすぐ頭に浮かぶのが「歴史」です。 

 坂）古代史により興味を持ち始めたのは船坂に戻ってきてから。日本人やのに日本のことを何も知ら

ないと常々思ってた時、妻から「日本美の再発見」という市民講座があるよと聞いて受講したのがはじ

まりです。古墳・神社仏閣・史書等を学ぶうち、同じように地元のことを何も知らないという思いが

「山口町史」の編纂や船坂の歴史・伝承調べ等に結びついてます。先人たちの足跡を継承発展させるた

めに、船坂里山学校の「舟坂展示室」も引き継がれていってほしいと思ってます。 

（インタビュアー：中西 学） 
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善照学園ほっこり日記          古民家族 活動中! Vol.9 

（お便り・発信・マンスリー vol.024）   

こんにちは！善照学園です。あっという間の夏休み

が終わり、2学期が始まりましたね。 

善照学園の子ども達の夏休みは、それぞれ宿題に取り

組み、みんなで遊びを楽しむ毎日でした。その中で

も、子ども達は夏休みの思い出として、地域の行事な

どにも参加させて頂きました。地域の皆さんのおかげ

で楽しい夏の思い出を作ることが出来ました。ありが

とうございました！また、ＪＡ船坂の展示スペース

に、善照学園の子どもたちが作った芸術作品が展示さ

れています。小学生の

子ども達が一生懸命作

り、それぞれの個性が

作品に現れてると思い

ます。展示期間中、機

会があれば是非ご覧く

ださい☆（善照学園） 

こんにちは！ 

古民家族です！ 

8月の活動は田中

邸の瓦ぶきの続きで

す！ 

屋根の板を貼る人

と瓦ぶきをする人と

に分かれての作業です。 

屋根に登っての作業はハラハラしますが、楽

しいです！ 

また、8/30(水)から田中邸の茅葺きも始まっ

ています。 

 今回は瓦側を直します。 

茅葺き古民家の重要な部分でもある屋根なの

で張り切って作業していきます！ 

次回は 10/15(日)を予定しています。ご参加お

待ちしてます！       （古民家族）

船坂里山学校からのお知らせ

９月に入り西宮市内の小学校３年生の西宮めぐりが始まります。船坂里山学校もいろいろな利用が増え

賑やかになります。９月１６日（土）音楽鑑賞会のイベントがあり、1０月１５日（日）はさをり織体験を

予定しています。地域はもちろん、他地域の皆様の参加をお待ちしています。 

～ランチ・カフェグループのお知らせ～ 

9/10（日）そばランチ 12時より（加工グループ）そばボウロ販売予定です。 

9/24（日）船坂ランチ 12時より（加工グループ）おはぎを販売予定です。 

10/8（日）船坂ランチ 12時より（28年度のそばの収穫量が少なかったため船坂ランチとなります） 

加工グループからのお知らせ 

船坂里山学校事務所では船坂で収穫した農産物の手作り加工品を販売しています。7月の梅ジャムに

続き、らっきょうを 9月より販売します。                   （船坂里山学校） 

 

9月に入って朝夕がめっきり涼しくなってきました。ぶどうや 

なしが出回り、船阪川沿いでは赤とんぼが飛び交いはじめ、 

そう季節はもう秋です。実り、行楽、夜長、読書、 

秋祭り・・・そんな里山船坂の秋を楽しみましょうね。（編集委員：八濱 雅彦） 

 

 編集者のつぶやき
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